



In der Zeit während der Schwangerschaft und nach der Geburt eines Kindes tauchen viele Fragen und Herausforderungen zu der neuen Situation auf.

Wenn Sie Fragen bzw. Interesse an Beratung, Begleitung oder Unterstützung haben, wenden Sie sich gerne an die Koordinationsstelle Frühe Hilfen!



Die „Frühen Hilfen“ im Kreis Bergstraße sind ein niedrigschwelliges Bildungs-, Beratungs- und Unterstützungsangebot für (werdende) Eltern.

Im Mittelpunkt stehen dabei alle Fragen rund um Schwangerschaft, Geburt und während der ersten 3 Lebensjahre ihrer Kinder.

So gibt es Hilfeangebote, welche die Familien schon im Umfeld der Geburt erreichen sollen.

Anschrift:
Jugendamt Kreis Bergstraße
Fachbereich Bildung, Betreuung und Erziehung
Fachdienst Frühe Hilfen
Dienstgebäude: Graben 15
64646 Heppenheim

Ansprechpartner:
Ulrich Schneider: ☎ 06252 - 15 5633
Sieglinde Weimar: ☎ 06252 - 15 5993
Georgeta Ensinger: ☎ 06252 - 15 5662

E-Mail:
jugendhilfe-fruehehilfen@kreis-bergstrasse.de

Stand: 04/2023

Frühe Hilfen im Kreis Bergstraße



KREIS BERGSTRASSE

Keiner fällt durchs Netz



Begleitung und Beratung durch Hausbesuche

Junge Familien können bis zum 1. Geburtstag ihres Kindes von Gesundheitsfachkräften ergänzend zur Nachsorge einer Hebamme zuhause begleitet werden. Die Gesundheitsfachkräfte beraten und informieren rund um die Gesundheit des Babys und zu Themen wie Eltern-Kind-Bindung, zur kindlichen Entwicklung und zu Erziehungsfragen.

Netzwerk Frühe Hilfen

Die „Frühen Hilfen“ sind kreisweit zuständig und vernetzen sich mit allen Diensten und Fachkräften, die für Familien mit Kindern unter 3 Jahren wichtige Unterstützungsanbieter sind.

Die Koordination des Netzwerks Frühe Hilfen ist beim Jugendamt des Kreises Bergstraße verankert. Die Anlaufstelle steht sowohl Eltern als auch Netzwerkpartnern zur Verfügung, um Hilfe gezielt einsetzen zu können.



Baby Begrüßung

Alle Familien im Kreis Bergstraße mit Neugeborenen bekommen die Broschüre „Kleiner Wegbegleiter“ zugeschickt. Darin finden sie wichtige Adressen zu Angeboten für Eltern mit Babys, wie z. B. Beratungsstellen, kinderärztliche Praxen und Angebote der regionalen Familienbildung sowie nützliche Hinweise insbesondere für das 1. Lebensjahr des Kindes.



BeNe - Bergsträßer Neugeborene



Im Kreiskrankenhaus Bergstraße (KKB)

Ausgebildete Gesundheitsfachkräfte beraten, begleiten und unterstützen direkt in einer Sprechstunde im Krankenhaus. Hier kann die Begleitung gleich von Anfang an beginnen.

Säuglingsprechstunden



Bild: pololia/stock.adobe.com

Die Sprechstunden sind eine Ergänzung zur Nachsorge. Oft gibt es viele Fragen im ersten Lebensjahr und hier finden Eltern eine kostenlose und kompetente Beratung von Anfang an.